

DIARIO

DE PALMA



del martes 30 de

marzo de 1813.

San Juan Climaco.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT. Y ADEMÓS
7 de la mañana.	9 grad.	28 p. 4	N. sereno.
12 del dia.	10 grad.	28 p. 3½	N. E. cuquierto.
5 de la tarde.	10 grad.	28 p. 3½	E. idem.

GALLITCIA.

Lemberg 27 de enero.

Se están haciendo todos los preparativos necesarios para poner á Thorn en el mejor estado de defensa. La guarnicion de esta plaza, que constava de 1200 franceses, ha sido reforzada con 300 bávaros. Se ha confiado el mando de esta guarnicion al general polones Woyzinski. (Extracto del Journal de l'empire.)

PRUSIA.

Berlin 6 de febrero.

S. A. el príncipe de Soin-Wittgenstein gran chambelan de S. M. y xefe de la alta-policia partió ayer para Breslau. Todos los dias llegan acá crecido número de generales franceses, que inmediatamente toman la ruta de Magdebourg, Leipsik, Brunswick, Mayensa &c. Hemos visto pasar estos últimos dias Mmrs. los generales Compans, Soyez, Montbrun, Ledru, Van-Dedem, Coutard, Fiedrichs, Pernety, Grouchy, Millaud, Chebarier, Hago, Crundler, Berthesin, AuPrince, Rigaud, Va-

lois , Favrejeux , Tavernier , Ricard &c. Mr. Chaumette des Jossés , cónsul de Francia , ha llegado á esta procedente de Stertin. S. A. el mariscal príncipe de Eckmuhl partió de Possen á los primeros dias de este mes ; se dirige con su cuerpo por Landsberg sobre Custrin.

La última posta de Koenigberg todavía no ha llegado. Segun se sabe , los rusos envian destacamentos de cosacos sobre la ribera izquierda del Vístula ; pero no nos anuncian , que su infantería y artillería avancen. Sus tropas de línea , quedan sobre la orilla derecha del Vístula.

(Extracto del idem.)

CATALUÑA.

Vich 17 de marzo.

El Sr. General en jefe de este primer ejército nacional ha recibido , por conducto de un buen ciudadano cuyo nombre conviene reservar , la siguiente noticia :

“ Avisan de Puigcerdá que el general Quesnel tiene en su casa una gran cantidad de arsenico , y se cree van á envenenar una porcion de licores , que dexarán en Palau ó Villallovent si las tropas españolas suben á atacar la Cerdaña. ”

Se publicará en todos los periódicos del principado , para conocimiento del ejército y pueblo español. Quartel general de Vich 17 de marzo de 1813.

Noticias confidenciales de Francia de fecha 7 del corriente , que acabamos de recibir.

Dantzick ha capitulado con 240 hombres ; pero todavía se ignoran los artículos del tratado. Se espera por momentos y con seguridad la declaracion del Gran-Señor contra la Francia , y los mejores políticos no dudan de la del emperador Francisco al mismo objeto. El silencio de los monitores indica su poca fortuna en el Norte. Mas de 300 conscriptos escaparon de cerca de Paris , y les siguieron muchos de dentro de la capital. Cinco mil que de las fronteras de Vizcaya iban á Burdeos , entendiendo que eran conducidos al Norte , huyeron robando todos los pueblos del tránsito. La requisicion se procura con toda actividad , pero en las marchas desaparece. En uno de sus periódicos dicen , que de ningun punto van mas alegres los conscriptos que de los Pirineos orientales ; pero los pueblos fronterizos y montes de Bañuls llenos de desertores , responden de la verdad. Bonaparte sale con los 4500 hombres

que ha podido reunir de Francia é Italia ; pero cuidado que los papeles públicos se quejan de enfermedades epidémicas en Prusia y fronteras de Alemania. — Dicen que se manda retirar los prefectos de España ; y que esta , en lo sucesivo sea gobernada á lo militar. — Por la Junquera pasaron poco ha 600 hombres , que mandados por el comandante del fuerte de Olét se dirigian al Norte.

Mahon 21 de marzo.

Ayer dió fondo en este puerto el bergantin de guerra de S. M. B. Swallon , y trae la noticia que está concluida la paz con los tripolinos, en donde en su convoy conduce un buque que era apresado de los dichos y lo han devuelto , y aun no ha entrado en este puerto.

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

Reflexiones sobre la prevencion sencillísima que hace el Sr. P. O. en el artículo comunicado inserto en el diario de Palma del lunes 22 del corriente.

El mero hecho de publicar el tal artículo en una poblacion, en que no se han publicado los dos escritos que en él se citan, prueba mucho encono y prurito de zaherir la reputacion de Don Antonio de San-German , cosa muy agena de la sencillez con que pretende deslumbrarnos su autor. No puedo ofrecer al público la lectura de los dos papeles para cotejarlos , pues carezco de el que con título de *exposicion sencilla* publicó en Vich en enero último el Dr. D. Pablo Oller , consultor de cirugía en el primer ejército que solo he visto muy de paso ; pero á lo ménos dexo en la imprenta de este diario un exemplar de la representacion dirigida por San-German á S. A. el supremo Consejo de Regencia , que es la que se pretende impugnar en el citado artículo , para que el que guste pueda pasar á leerla y hacerse capaz de si el Sr. P. O. destruye las razones con que San-German se defiende y los documentos con que las corrobora. Vease en ella si consiste en un cúmulo de dicitrios y oprobios dirigidos á denigrar distintas autoridades , xefes &c. , ó si estos soñados dicitrios y oprobios son unos justos cargos fundados en los hechos y documentos que allí se citan y continúan , y dirigidos no á las autoridades sino al abuso de la autoridad en los que la exercian. Nótese tambien que , en respecto á lo que se ha dicho de otras juntas es un cero lo que dice

San-Germain de la superior de Cataluña, que no obstante le espuece tanto al Sr. P. O. por ser ella la que le ha sostenido en su atrevida empresa de lejos meditada y no executada antes por falta de tamaño apoyo. Lo que no pudo ménos de caerme en gracia y darme gana de reir fué aquello de *no ménos que á mí*, como si él tuviera algun privilegio de inviolabilidad, y si el hombre de bien que se cree injustamente acusado no pudiera con mucha candidez y mucho juicio mezclar en sus descargos una apuntacion de las prendas del acusador; mas si esto no convence al Sr. P. O. busque á alguno que le explique lo de *vim vi repéllere licet* y no sentirá tanto que se le echen en cara sus habilidades. (Se concluirá.)

En esta oficina de Brusi y en la librería de la plaza de la Constitución se vende la nueva lista con la nota de los precios corrientes de esta plaza; y en las mismas oficinas se venden tambien las mismas listas sin la nota dicha, ó en blanco.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Morea en 42 dias, el capitan Biagio Drago, ingles, portacra San Juan, con grano, maiz y frijoles.

De Malta en 19 dias, el capitan Andres Victoria, otomano, fragata la Trinidad, con 6^o quarteras de trigo.

De Arenys en 4 dias, el patron Juan Bautista Adam, valenciano, laud la Sta. Faz, con 2 pasajeros y vino.

De Mahon en un dia, los patrones valencianos Vicente Portero y Gaspar Gasull laudes Sto. Christo, en lastre.

Aviso. Se desea saber el paradero de Juan Balet para comunicarle un asunto de importancia: podrá acudir á la imprenta del diario de Mallorca.

Nodriza. En el puente de S. Magin darán razon de una ama que busca criatura para criar.

Nota. En el diario del 25 del corriente pág. 835 lín. 5, dice: *salió delinqüente honrado*, léase *salió con su delinqüente honrado*. Pág. idem lín. 17 *aquel que es lo que debia probar*, léase *aquel: que es lo que debia probar*. Lín. 33 *tricolor: quien no sabe lo que es* léase *tricolor*. *Quien no sabe lo que es*: lín. 34 dice: *J. M.* léase *J. O. L.*

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi, costa den Brós, núm. 2.